



Estimados lasalianos y lasalianas.

El Hermano Rafa Matas nos propone para este mes la siguiente reflexión y colaboración:

“Como Pueblo de Dios, hemos sido invitados a participar en el proceso sinodal convocado por el Papa Francisco. Toda la Familia Lasaliana, por tanto, tiene la posibilidad de compartir su parecer, su visión y fortalecer los lazos de comunión de tal manera que, junto a toda la Iglesia, podamos dar pasos para crecer y hacer camino junto a otros, en este siglo XXI.



‘Hacer que germinen sueños,  
suscitar profecías y visiones,  
hacer florecer esperanzas,  
estimular la confianza,  
vendar heridas, entretrejer relaciones,  
resucitar una aurora de esperanza,  
aprender unos de otros,  
y crear un imaginario positivo  
que ilumine las mentes,  
enardezca los corazones  
y dé fuerza a las manos’

*Papa Francisco, 3 de Octubre de 2018*

### ¿Por qué?

Porque necesitamos escuchar las inquietudes las necesidades, los retos, las propuestas de todos quienes formamos parte de la Iglesia y de nuestra Familia Lasaliana, para que caminemos fieles al Evangelio y realicemos nuestra misión.

### ¿Qué?

Se nos invita a pensar en clave de Iglesia y nos preguntemos sobre qué debemos cuidar e impulsar en este siglo XXI, qué deberíamos cambiar, a qué necesidades deberíamos estar más atentos, qué podemos aportar al mundo de hoy...

### ¿Cómo?

Participando en aquellos foros diocesanos y/o lasalianos y compartiendo en su comunidad lasaliana.

Como Lasalianos y lasalianas tenemos ya espacios sinodales en marcha: Comunidades Lasalianas, encuentros locales, distritales y regionales; Asambleas Internacionales de las Fraternidades Signum Fidei, de los Jóvenes Lasalianos, de los Hermanos Jóvenes... Y, sobre todo la Asamblea AIMEL y el 46º Capítulo General, que son instrumentos privilegiados de sinodalidad. Servidor ha estado trabajando en una encuesta sobre sinodalidad con los Hermanos Visitadores y Consejos de Distrito, quisiera invitar ahora a todos los lasalianos más comprometidos a que puedan también hacer su reflexión y aportación.

A nivel personal y/o en comunidad les invitamos a seguir esta dinámica:

### 1.- Plegaria:

Estamos ante ti, Espíritu Santo,  
reunidos en tu nombre.  
Tú que eres nuestro verdadero consejero:  
ven a nosotros, apóyanos,  
entra en nuestros corazones.  
Enséñanos el camino,  
muéstranos cómo alcanzar la meta.  
Impide que perdamos el rumbo  
como personas débiles y pecadoras que  
somos.  
No permitas que la ignorancia  
nos lleve por falsos caminos.  
Concédenos el don del discernimiento,

para que no dejemos que nuestras acciones  
se guíen por prejuicios  
y falsas consideraciones.  
Condúcenos a la unidad en ti,  
para que no nos desviemos  
del camino de la verdad y la justicia,  
sino que en nuestro peregrinaje terrenal  
nos esforcemos por alcanzar la vida eterna.  
Esto te lo pedimos a ti,  
que obras en todo tiempo y lugar,  
en comunión con el Padre y el Hijo  
por los siglos de los siglos. Amén.

### 2. Nos dejamos inspirar por los siguientes textos:

«En los últimos días dice Dios, concederé mi Espíritu a todo mortal: vuestros hijos y vuestras hijas hablarán inspirados por mí; vuestros jóvenes tendrán revelaciones y vuestros ancianos soñarán cosas extraordinarias. A los que me sirven, tanto hombres como mujeres, otorgaré en aquellos días mi Espíritu, y hablarán inspirados por mí» (Hch 2,17-18)

«Para que vuestro celo sea provechoso a los demás, tenéis que ejercerlo primero dentro de vosotros mismos y de vuestra comunidad» (San Juan Bautista de La Salle: MD 81,3,2)

«Solo caminando  
juntos, y juntos  
reflexionando sobre el  
camino recorrido, la  
Iglesia podrá  
aprender, a partir de  
lo que irá  
experimentando,  
cuáles son los  
procesos que pueden  
ayudarla a vivir la  
comunión, a realizar  
la participación y a  
abrirse a la misión»  
(Papa Francisco:  
Documento  
preparatorio, 1)



3. Preguntas para compartir. Aquí debajo tienen las cuestiones sobre las que compartir; pero les invitamos a que reflejen su contestación en el enlace que les indicamos, de esta manera su participación podrá ser tenida en cuenta en el reporte que servidor hará a la Unión General de Superiores Generales. Y así también podrá usted recibir por correo electrónico el resultado de la participación de otros lasalianos. Pueden responder de manera personal o comunitaria, como prefieran.

Enlace: <https://acortar.link/i4qilV>

Código QR:



- 1.- Valore (de 0 a 6) el grado de sinodalidad que usted percibe en general en la Iglesia como institución.
- 2.- ¿Qué podría hacer la Iglesia como Institución para escuchar mejor las opiniones, inquietudes y necesidades de las personas y de la sociedad?
- 3.- Valore el grado en que en su entorno lasaliano se siente usted escuchado.
- 4.- ¿Qué introduciría usted en su entorno lasaliano para que fuera mejor escuchado?
- 5.- Valore (de 0 a 6) el grado en que en su entorno lasaliano se toman decisiones buscando la participación de todos?
- 6.- ¿Qué introduciría usted en su entorno lasaliano para mejorar la participación de todos?

Por favor, respondan al cuestionario antes del 20 de febrero de 2022.  
Gracias por su compromiso, gracias por su tiempo.” Hno. Rafa Matas

Agradecemos al Hno. Rafa su iniciativa. Esperamos que todos ustedes hayan comenzado felizmente este año. Seguimos adelante “juntos y por asociación”.

¡Viva Jesús en nuestros corazones!  
Heather Ruple Gilson y H. Paco Chiva, FSC  
Co-secretarios para la Asociación  
15 de enero de 2022

